

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE

S/1916
28 novembre 1950
FRANCAIS
ORIGINAL: ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 27 NOVEMBRE 1950 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR
LE REPRESENTANT DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE AUPRES DES NATIONS UNIES
POUR LUI TRANSMETTRE LES COMMUNIQUE SUIVANTS PUBLIES PAR LE
COMMANDANT EN CHEF DES FORCES DES NATIONS UNIES EN COREE

Le représentant des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations Unies
présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a
l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de
sécurité, les communiqués suivants publiés par le général Douglas McArthur,
commandant en chef des forces des Nations Unies, au cours des dernières
soixante-douze heures:

Communiqué No. 666, publié vendredi à 15 heures 15
(vendredi 1 heure 15, heure de New-York)

Communiqué No. 667, publié vendredi à 16 heures 15
(vendredi 2 heures 15, heure de New-York)

Communiqué No. 669, publié samedi à 10 heures 20
(vendredi 20 heures 20, heure de New-York)

Communiqué No. 670, publié samedi à 10 heures 45
(vendredi 20 heures 45, heure de New-York)

Communiqué No. 671, publié samedi à 16 heures
(samedi 2 heures, heure de New-York)

Communiqué No. 672, publié samedi à 16 heures 25
(samedi 2 heures 25, heure de New-York)

Communiqué No. 673, publié dimanche à 1 heure
(samedi 11 heures, heure de New-York)

Communiqué No. 674, publié dimanche à 11 heures 30
(samedi 21 heures 30, heure de New-York)

Communiqué No. 675, publié dimanche à 14 heures 45
(dimanche 0 heure 45, heure de New-York)

Communiqué No. 676, publié dimanche à 16 heures 25
(dimanche 2 heures 25, heure de New-York)

Communiqué No. 666, publié vendredi à 15 heures 15 - vendredi
1 heure 15, heure de New-York)

Les United States Far East Air Forces ont continué jeudi d'appliquer leur effort maximum à l'appui tactique des forces terrestres, et, pour la 151ème journée de suite bombardiers et chasseurs ont pilonné l'ennemi.

Les bombardiers légers B-26 de la Fifth Air Force ont poursuivi leur incessant martèlement des centres d'approvisionnement les plus importants de l'ennemi en attaquant trois grosses zones de dépôts près de Hugu, de Namsi et de Songwi. Leurs bombes incendiaires, leur napalm et leurs fusées ont allumé de nombreux incendies. Ils ont fait sauter un gros dépôt de carburant à Songwi. Des dégâts considérables ont été infligés sur tous les objectifs.

Des contrôleurs avancés des opérations aériennes ont guidé une formation de B-26 vers un rassemblement de chars et de véhicules, au sud de Huichon. Selon les rapports des forces terrestres, trois chars ont été détruits, trois autres chars endommagés, et cinq véhicules au moins détruits. Dans ses rapports, la Huitième armée a signalé en outre que des chasseurs avaient, par leurs attaques à la fusée, détruit deux chars et fait sauter deux dépôts de munitions, juste au nord de Yongbyon.

Les appareils F-80 à réaction et F-51 de la Fifth Air Force ont attaqué l'ennemi tant sur le front que sur ses arrières; ils ont démoli des bâtiments servant d'entrepôt et des emplacements d'artillerie, des véhicules, des chars et des dépôts de carburant.

Près de Kujang, une formation d'appareils F-80 à réaction de la Fifth Air Force a déjoué la tentative maladroite des Communistes qui cherchaient

à camoufler quinze tas d'approvisionnements sous l'apparence de meules de foin. Tous ont été détruits par des attaques à basse altitude; quatre emplacements d'artillerie situés non loin de là ont subi le même sort. Les chasseurs ont détruit à Huichon vingt-et-un bâtiments fortifiés au moins plus un nombre indéterminé de véhicules, et incendié deux chars à Unsan.

Les appareils de la Fifth Air Force ont détruit ou endommagé en tout, au cours des opérations d'hier, onze chars, douze véhicules, cinquante-trois bâtiments servant d'entrepôt ou bâtiments fortifiés, quinze tas d'approvisionnements camouflés, deux dépôts de carburant et deux dépôts de munitions, et infligé aux Communistes des pertes dont l'importance numérique n'a pas été déterminée.

Les superforteresses du Bomber Command ont poursuivi dans une bande étroite du secteur nord-ouest leurs attaques d'interdiction sur les routes et sur les voies ferrées. Un pont de chemin de fer et un pont routier ont été endommagés au nord-est de Sakchu, par des coups directs; les grandes routes ont été coupées en seize endroits au moins, les voies ferrées en cinq endroits. Deux entrepôts ont été bombardés, et sur l'un d'eux, près de Manpojin, le bombardement a provoqué de violentes explosions.

Les appareils du Combat Cargo Command ont exécuté jeudi 222 missions individuelles et transporté plus de 1.170 tonnes de fret. Dans ce total figurent 532 passagers, 238 évacués, malades ou blessés, et un rouleau compresseur: c'est la première fois que les avions du Combat Cargo Command ont transporté un pareil objet.

Communiqué No. 667, publié vendredi à 16 heures 15 (vendredi 2 heures 15, heure de New-York)

Plus de 5,000 ennemis ont été fait prisonniers depuis le premier novembre. Le total général des prisonniers de guerre dépasse maintenant 140.000.

Des éléments de la Division Capital de la République de Corée ont atteint hier les environs de Nanam après avoir exécuté une avance d'environ huit kilomètres en rencontrant par endroits chez l'ennemi une résistance légère.

L'ennemi a continué de résister à l'avance d'éléments de la Troisième division de la République de Corée, à onze kilomètres environ au sud-est de Hapsu. D'autres unités de cette division ont réduit les tirailleurs isolés qui se trouvaient dans cette localité.

Dans leur avance, des éléments de la Septième division de l'armée américaine se sont emparés de Samsu en ne rencontrant, selon les rapports, que peu de résistance. Une patrouille de combat de cette division a dispersé un élément ennemi près de Wondokchang et fait sept prisonniers. Une patrouille de reconnaissance de cette même division a échangé une fusillade avec l'ennemi à dix kilomètres environ au sud-ouest de Hyesanjin.

La Première division d'infanterie de marine américaine a lancé au nord-ouest de Hagaru des patrouilles qui ont atteint les environs de Yudan, et signalé avoir rencontré quelques groupes ennemis épars et essuyé des fusillades peu nourries.

Des unités de l'armée de la République de Corée ont attaqué l'ennemi dans le secteur de Sakchon et se sont heurtées à une résistance opiniâtre.

Après six heures de combat, l'ennemi qui avait perdu 130 tués et quatre prisonniers s'est replié vers le nord. Après un deuxième engagement au nord de Sackang, l'ennemi s'est enfui après avoir perdu dix-sept morts et cinq prisonniers.

Dans le secteur de Kasan-Pakchon, à l'ouest du fleuve Taeryong, aucune activité ennemie n'a été signalée. Dans une escarmouche à cinq kilomètres à l'est de Naechongjong deux ennemis ont été faits prisonniers. Des rapports de l'aviation ont signalé que l'ennemi occupait quelques positions anciennes à sept kilomètres au sud-ouest de Kasan, et avait barré la route à dix kilomètres au sud de Taechon par des abattis. Dans le secteur de Youngsan les rapports n'ont indiqué que des contacts sporadiques avec l'ennemi.

Dans le secteur de Tokchon-Yongwon le contact a été pris avec l'ennemi en plusieurs endroits. Des forces ennemies ont été repérées dans les environs de Yongwon, d'Ouchang et de Tokchon. A onze kilomètres au nord-est de Youngwon, un petit élément ennemi a été observé alors qu'il se déplaçait vers le nord avec une pièce d'artillerie.

Dans le secteur du Dixième corps américain, près de Sachang, un élément hostile dont l'importance, selon les estimations, était de l'ordre du bataillon, a été contraint de se replier vers l'ouest et d'évacuer la ville. La résistance de l'ennemi lui a coûté 100 tués.

Près du réservoir de Changjin (Chosin), au nord, les rapports de l'aviation n'indiquent aucune activité ennemie.

Dans le secteur de Hagaru-Hamhung, seules quelques patrouilles de l'ennemi ont témoigné çà et là de son activité. Toutes ont été contraintes de se replier à la suite d'engagements de mousqueterie. Bien que l'ennemi n'ait offert qu'une résistance négligeable, l'avance des éléments alliés a été gênée par les obstacles dressés sur les routes et par les congères de neige.

Dans le secteur de Hyesanjin-Pungsan, des renseignements donnés par des civils ont indiqué que 175 ennemis environ avaient traversé le fleuve Yalu et gagné le territoire de la Mandchourie. A l'ouest de Hyesanjin un pont a sauté: l'ennemi protégeait la coupure par des tirs d'armes de petit calibre et de mortiers.

A seize kilomètres à l'ouest de Kapsan l'ennemi a perdu dix hommes au cours d'une patrouille de nuit.

Dans le secteur de Chongjin-Kilchu, l'ennemi n'a offert qu'une résistance légère en se servant de ses armes de petit calibre et de ses armes automatiques.

Communiqué No. 669, publié samedi à 10 heures 20 (vendredi 20 heures 20, heure de New-York)

Des éléments de la Vingt-quatrième division américaine ont avancé de trois mille mètres vers l'ouest, et se trouvent à moins de neuf kilomètres de Chongju. La résistance a été très légère.

La Première division de la République de Corée a poursuivi son avance vers le nord-ouest et certains de ses éléments se trouvent à quatre kilomètres au sud de Taechon.

Des patrouilles de combat ont continué d'exécuter des reconnaissances vers le nord, dans les secteurs de la Vingt-cinquième et de la Deuxième division américaines.

Des patrouilles de la Première division d'infanterie de marine américaine ont dispersé plusieurs petites patrouilles ennemis au sud-ouest et au sud-est du réservoir de Changjin (Chosin).

Le Dix-septième régiment de l'armée américaine s'est heurté à un obstacle dressé par l'ennemi sur une route, juste au nord-ouest de Sansu, et a essayé une fusillade nourrie.

Des éléments avancés de la Division Capitale de la République de Corée ont atteint Nanan sans rencontrer de résistance de la part de l'ennemi.

L'ennemi a continué de se replier dans les secteurs de Sachang et de Toko devant la Troisième division de l'armée américaine.

Communiqué No. 670, publié samedi à 10 heures 45 (vendredi 20 heures 45, heure de New-York)

Pendant que les appareils de l'aéronavale américaine appartenant à la Task Force 77 pilonnaient des objectifs militaires dans les villes-frontières de la partie centrale de la Corée du nord, les croiseurs lourds américains Rochester et St. Paul ont prêté hier leur appui direct aux forces terrestres combattant sur la côte orientale en exécutant des bombardements de précision.

Dans le secteur de Wonsan, le Rochester a exécuté durant toute la nuit des tirs de harcèlement et des tirs d'obus éclairants.

Entre Nanam et Chongjin, le St. Paul, protégé par le contre-torpilleur English, a prêté pendant les 24 heures son appui direct à la Division Capital de la République de Corée en exécutant des tirs d'interdiction et de harcèlement, des tirs d'obus éclairants ainsi que les tirs qui lui étaient demandés. Les objectifs principaux des canons de 203mm du croiseur lourd ont été des rassemblements de personnel, des centres d'approvisionnements et des lignes de communications.

Les appareils Skyraider, Corsair et Panther à réaction de l'aviation embarquée ont appliqué leur effort principal sur des ponts, du matériel ferroviaire et des approvisionnements.

Dans les environs de Kanggye, un train chargé de camions et se dirigeant vers le nord a été attaqué à la bombe et à la fusée. A huit kilomètres au nord de Kanggye, un bâtiment militaire a été détruit et cinq autres endommagés.

Des ponts ont été atteints à Linchiang, Pyoktong, Changtien, Sakchu et Iunson. Un train de dix-neuf wagons a été attaqué à la bombe et à la fusée à Chongebong.

Un détachement d'environ 50 hommes a été mitraillé sur une route près de Kosanjin, et des entrepôts ont été bombardés à Songjong.

Des emplacements de DCA ont été attaqués à la bombe et à la fusée à Nasan. Une rangée de bâtiments servant de casernes au sud du réservoir de Supong (Suiho) a été atteinte à coups de fusées.

Les opérations de dragage de mines se sont poursuivies sur les deux côtes.

Des reconnaissances armées et les missions de repérage de mines ont été exécutées par des appareils Sunderland de la Royal Air Force, Mariner et Neptune de la Marine américaine.

Communiqué No. 671, publié samedi à 16 heures (samedi 2 heures, heure de New-York)

Les chasseurs et les bombardiers des United States Far East Air Forces ont déchaîné une violente offensive aérienne contre les Communistes au moment où l'armée des Nations Unies livrait un assaut général aux derniers retranchements tenus par les Communistes. L'aviation n'a épargné vendredi aucun objectif ennemi: personnel, chars, artillerie, véhicules, bâtiments fortifiés, ponts, routes, voies ferrées et dépôts ont été pilonnés par les appareils de combat.

Les équipages aériens ont rendu compte d'excellents résultats, mais ceux-ci n'ont pu être définitivement homologués en raison des nombreux incendies qui faisaient rage sur le front et, dans les secteurs centre-ouest et centre-nord, sur les arrières.

Les appareils F-80 à réaction et F-51 de la Fifth Air Force ont assuré la couverture aérienne des forces terrestres et ont violemment attaqué à la fusée et à la mitrailleuse les concentrations de troupes ennemies. Dans le secteur du Neuvième corps, des chasseurs, opérant en avant des forces terrestres, ont infligé aux forces communistes abritées dans des retranchements, des pertes qui n'ont pas été dénombrées; au nord de Kujang un gros élément ennemi a été attaqué par deux fois. Deux groupes de Communistes ont été violemment attaqués, en face d'une division de la République de Corée qui avançait, et deux chars au moins ont été détruits au nord de Yongbyon.

Du personnel ennemi a été attaqué à Yongbong, Yonpo, Yongson et Choha. Une escadrille d'appareils F-80 à réaction a surpris un élément communiste dans un défilé au sud de Huichon, lui a infligé des pertes et incendié des

véhicules. Entre Namsi et Kusong, des chasseurs ont détruit au moins quinze bâtiments servant d'entrepôt.

Des bombardiers légers B-26 de la Fifth Air Force ont exécuté des missions d'appui direct et ont attaqué des dépôts sur les arrières de l'ennemi; il lui ont détruit de grosses quantités de matériel. Ils ont attaqué à la fusée et à la mitrailleuse des dépôts et des emplacements de personnel à Yongpo, Yongdong, Onjong et Tongchang, incendié de nombreux bâtiments et infligé à l'ennemi des pertes qui n'ont pas été dénombrées. Près de Kukhwacham, des contrôleurs des opérations aériennes ont repéré un convoi de quinze véhicules, et les B-26, appelés par eux ont détruit le convoi.

Des superforteresses du Bomber Command ont attaqué à la bombe incendiaire et à la bombe explosive les ponts internationaux, les centres d'approvisionnement, et les voies que pouvait emprunter l'ennemi pour s'enfuir.

Elles ont placé des coups directs sur le côté coréen du pont international de Manpojin. Un autre pont traversant le fleuve Yalu à Changtjenhoku a été atteint en plein par des bombes explosives de 900 kilos.

Deux appareils C-119 du Combat Cargo Command ont parachuté huit tonnes et demi de munitions dans une cour d'école pour réapprovisionner les forces de la République de Corée, à Chorwon. De plus, le Combat Cargo Command a transporté vendredi plus de mille tonnes de fret, y compris 603 passagers et 345 évacués, malades ou blessés.

Dans le secteur de Yongbyon-Makpo, l'ennemi n'a offert, selon les rapports, qu'une résistance modérée. Des civils ont signalé que l'ennemi a aménagé des positions dans un secteur s'étendant d'un point situé à dix-huit kilomètres au nord-ouest de Yongwon jusqu'à un autre point situé à onze kilomètres au nord-est de cette localité.

Dans le secteur du Dixième corps un élément ennemi a été attaqué, à l'ouest de Sachang, dans des positions bien aménagées. Après six heures d'un combat au cours duquel vingt ennemis ont été tués, les Communistes se sont repliés vers le nord-ouest. Au nord de Sachang un autre élément ennemi a été attaqué et contraint de se replier vers le nord après avoir perdu dix-sept tués.

Dans le secteur du réservoir de Changjin, à l'est du réservoir, aucune opposition ennemie n'a été signalée. A l'ouest, les rapports ont indiqué en plusieurs endroits des points de résistance et de nombreux obstacles établis sur des routes au nord de Hagaru. Selon les rapports, l'ennemi construit en outre de nombreux obstacles sur les routes au nord et à l'ouest de Hagaru. L'aviation alliée a signalé qu'un élément ennemi, probablement de l'importance d'un bataillon, occupe des positions aménagées, à seize kilomètres au nord-ouest de Hagaru.

Dans le secteur de Hyesangin-Pungsan, l'ennemi a exécuté des tirs de mortiers de 82mm. A l'ouest de Hyesanjin, du côté sud d'un méandre serré du fleuve Yalu, l'ennemi a tout d'abord opposé aux éléments alliés une certaine résistance, puis s'est retiré en abandonnant la route, minée et parsemée de cratères. L'examen des mines a montré que celles-ci avaient été improvisées en attachant des grenades à des projectiles de mortiers.

Communiqué No. 672, publié samedi à 16 heures 25 (samedi 2 heures 25,
heure de New-York)

Toutes les unités de la Huitième armée américaine, qui, le 24 novembre, avaient commencé leur offensive, ont continué d'avancer en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance légère.

La Vingt-quatrième division américaine, après avoir poussé vers l'ouest à peu près sans opposition, est arrivée à moins d'un kilomètre et demi de l'importante ville de Chongju.

La Première division de la République de Corée s'est avancée en direction de Taechon, dont, selon les derniers rapports, elle était à moins de six kilomètres.

Des éléments de la Vingt-cinquième division américaine ont avancé vers Sanggu sans avoir rencontré l'ennemi. Plus tôt dans la journée, des appareils des Nations Unies avaient détruit un char ennemi et dispersé un groupe hostile, d'importance numérique inconnue, dans les environs de Yongpo.

La Deuxième division américaine a signalé que certains de ses éléments se sont avancés jusque dans les environs de Sinhung, après avoir dispersé de petits groupes ennemis grâce à l'appui de l'artillerie et de l'aviation.

Le Deuxième corps de la République de Corée a poursuivi son attaque en direction du nord-est malgré l'action retardatrice modérée des forces ennemies. Selon les derniers rapports, la Septième division de la République de Corée s'était avancée dans les environs d'Uhyon, en ne rencontrant que peu de résistance de la part de l'ennemi et la Huitième division de la République de Corée rencontrait une résistance modérée dans les environs de

Magundam.

Dans le secteur nord-est de la Corée, la Division Capital de la République de Corée qui marche sur Chongjin, s'était avancée d'un kilomètre et demi au nord-est de Nanan.

Des éléments de la Septième division américaine ont dressé une embuscade à un groupe de partisans ennemis dans les environs de Sandomjong. Cinq des partisans ennemis ont été tués.

La Première division américaine, gênée par une neige abondante, a continué ses patrouilles dans le secteur du réservoir de Chongjin; une rencontre a eu lieu avec un petit élément ennemi près de Sinhung.

Dans le secteur de Naechongjong-Pakchon, seules de petites patrouilles ennemies ont été rencontrées. Dans ce secteur, l'ennemi a abandonné ses positions aménagées et un peu de matériel, parmi lequel un canon automoteur et plusieurs chars.

Dans le secteur Taechon-Pakchon les forces ennemies qui avaient été signalées précédemment à quinze kilomètres environ au nord-ouest de Pakchon se sont repliées durant les dernières vingt-quatre heures. L'ennemi a offert une certaine résistance à douze kilomètres à l'est de Taechon, où un de ses éléments, dont l'importance a été estimée à une compagnie, a été contraint de se replier après trois heures de combat.

Dans le secteur d'Unsan-Yongbyon, les rapports ont signalé une résistance ennemie nulle ou faible. Toutefois, hier après-midi, l'aviation alliée a repéré un élément ennemi dans des tranchées creusées le long de la

route, à une vingtaine de kilomètres au nord nord-ouest de Yongbyon.

Dans le secteur de Huichon-Kujang, de petits groupes ennemis qui avaient été signalés de 13 à 20 kilomètres au nord-est de Kujang ont été dispersés par l'aviation et par l'artillerie. Dans le secteur de Uhyon-Tokchon, l'ennemi a mené une action retardatrice en offrant une résistance tantôt légère, tantôt modérée.

Communiqué No. 673, publié dimanche à l'heure (samedi 11 heures,
heure de New-York)

Des éléments de la Vingt-quatrième division de l'armée américaine se sont emparés de l'importante ville de Chongju sans avoir rencontré de résistance ennemie, et des éléments avancés ont poussé au-delà de la ville sur la route de Chongju à Sonchon. La Première division de la République de Corée a poursuivi son avance en direction de Taechon en rencontrant chez l'ennemi une résistance modérée, et ses éléments avancés se trouvent à moins de cinq kilomètres de la ville. Des éléments de la Vingt-cinquième division américaine, qui s'avancent dans la région de Sanggu, se sont heurtés à une résistance accrue. La Deuxième division de l'armée américaine, qui s'avance vers le nord le long de la rivière Chongchon, a atteint les abords de Wonchan, localité située à quatre kilomètres au nord de Sinhung, en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance légère.

Dans le secteur du Deuxième corps de la République de Corée, la Septième division de la République de Corée s'est avancée de trois kilomètres au nord d'Uhyon en ne rencontrant chez l'ennemi que peu de résistance. La Huitième division de la République de Corée a poussé sur Songna, localité située à six kilomètres au nord-ouest de Magundam, en rencontrant chez l'ennemi une résistance modérée. La Division Capital de la République de Corée, qui remonte le long de la côte orientale, s'est emparée de Chongjin sans combat. Des éléments de la Septième division de l'armée américaine ont continué de patrouiller vers le nord et le nord-ouest dans le secteur de Samsan. Dans le secteur du réservoir de Changjin (Chosan), des patrouilles de la Première division d'infanterie de marine américaine ont poussé leurs reconnaissances jusqu'à huit kilomètres au nord et au nord-ouest de Sinnung et ont signalé avoir rencontré de petits éléments ennemis.

Communiqué No. 674, publié dimanche à 11 heures 30 (samedi 21 heures 30, heure de New-York)

Les pièces de 203mm du croiseur lourd américain St. Paul et les canons des appareils Corsair, de l'aviation embarquée de l'infanterie de marine américaine, ont fait hier équipe pour prêter leur appui direct à la Division Capital de la République de Corée qui s'avance au nord de Changjin.

Le St. Paul, protégé par le contre-torpilleur américain Speiry, a bombardé des rassemblements de personnel, des chars, des approvisionnements et des lignes de communication. Le croiseur lourd bat pavillon du contre-amiral R.H. Hillenkoetter.

Les pilotes des appareils de l'infanterie de marine basés sur le porte-avions Badoeng Strait ont appliqué leur effort principal sur des objectifs militaires situés dans les environs de Todong, de cinq à huit kilomètres au nord de Chongjin.

Selon les rapports, une colonne ennemie d'environ trois cents hommes a été attaquée à la fusée et à la mitrailleuse et a subi de lourdes pertes. Un autre rassemblement de personnel a été violemment bombardé et mitraillé au nord de Todon.

Un obstacle dressé par l'ennemi sur une route ainsi qu'une position fortifiée située sur une colline dominant l'itinéraire prévu pour l'avance des forces alliées, ont été démolis. Deux gros bâtiments servant d'entrepôt ont été détruits.

Le porte-avions américain Badoeng Strait bat pavillon du contre-amiral Richard W. Ruble.

Le croiseur lourd américain Rochester a continué de nuit ses tirs d'obus éclairants dans le secteur de Wonsan.

Le contre-torpilleur américain Sperry a détruit une mine flottante au large de Kyangsong. Des unités de l'escadre du Commonwealth britannique ont poursuivi leurs missions d'éclairage et de blocus sur la côte occidentale. Le dragage de mines s'est poursuivi sur les deux côtes.

Communiqué No. 675, publié dimanche à 14 heures 45 (dimanche 0 heure 45-
heure de New-York)

Les chasseurs et les bombardiers des United States Far East Air Forces ont lancé samedi, deuxième jour de l'offensive générale; de violentes attaques contre les Communistes. Les voies de retraite des Rouges, leurs points d'approvisionnement et leurs concentrations de personnel ont été pilonnées sur un territoire s'étendant du front jusqu'à la frontière.

Des superforteresses du Bomber Command ont détruit seize dépôts d'approvisionnement à la bombe incendiaire. Elles ont attaqué l'ennemi sur trois de ses routes principales de ravitaillement et lâché des bombes incendiaires sur les objectifs intéressants qu'elles ont rencontrés, entre Kanggye et les abords de Huichon, Changtienhoku et Kusong, et entre Puckchin et le fleuve Yalu. Ces attaques ont provoqué de violents incendies et d'épais nuages de fumée. Une formation de superforteresses a placé des bombes explosives de 1.800 kilos sur le pont de chemin de fer de Manpojin et sur le pont routier de Changtienhoku.

Des bombardiers légers B-26 de la Fifth Air Force, appartenant à la Troisième brigade aérienne de bombardement et à la 452ème escadre de bombardement ont exécuté des missions offensives de nuit dont le nombre s'approchait du record pour les 24 heures, à l'heure où celles-ci expiraient, samedi à minuit. Pendant toute la nuit précédente et durant la journée, les appareils B-26 ont attaqué à la bombe, au napalm, à la fusée et à la mitrailleuse, treize objectifs distincts. Au crépuscule, de grosses formations de bombardiers légers B-26 étaient signalées au-dessus de nombreux objectifs, tant sur le front que loin dans l'intérieur du territoire nord-coréen.

Des appareils F-80 à réaction et des chasseurs F-51 ont assuré la protection aérienne des forces terrestres; ils ont violemment attaqué les Communistes d'une extrémité à l'autre du front et, survolant les arrières de l'ennemi, y ont détruit des lignes de communication. Dans les secteurs du Premier et du Neuvième corps, les chasseurs ont attaqué l'ennemi durant toute la journée à la fusée et à la mitrailleuse avec d'excellents résultats.

Deux groupes de Communistes se sont enfuis vers le nord après avoir été violemment attaqués par des chasseurs. Des forces ennemies, estimées à 2.000 hommes, qui faisaient face à des éléments de l'armée de la République de Corée dans les environs de Kujang, ont été mises en déroute par les chasseurs et au nord-est de Yongbyon, un autre groupe de 500 hommes, a souffert de lourdes pertes avant de se disperser et de s'enfuir.

Une unité de cavalerie ennemie qui tentait d'attaquer des forces de la République de Corée à l'est de Taechon a été repoussée par l'aviation qui a infligé à l'ennemi des pertes s'élevant à cinquante cavaliers au moins. Après cette attaque les chasseurs ont détruit dans la même région un char, un canon automoteur et deux camions.

Les transports effectués par le Combat Cargo Command ont totalisé hier 885 tonnes de fret, 547 passagers et 235 évacués, malades ou blessés.

Communiqué No. 676, publié dimanche à 16 heures 25 (dimanche 2 heures 25, heure de New-York)

Les forces des Nations Unies ont continué hier d'avancer sur tout le front. L'ennemi a lancé plusieurs contre-attaques pour chercher à ralentir leur poussée.

Après s'être avancés d'environ dix kilomètres, des éléments de la Vingt-quatrième division américaine sont entrés dans Chongju en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance légère.

Des éléments de la Première division de la République de Corée ont repoussé une contre-attaque ennemie près de Taechon, mais une nouvelle contre-attaque a contraint les Sud-coréens d'effectuer un léger repli.

Les Sud-coréens ont vigoureusement contre-attaqué et l'ennemi s'est retiré dans la direction de Taechon. Des unités de cette même division ont poursuivi leur avance en rencontrant chez l'ennemi une résistance modérée.

L'ennemi, attaqué par des éléments de la Vingt-cinquième division américaine dans le secteur de Yongpo, a intensifié sa résistance et cherché à briser l'avance américaine, en exécutant de violents tirs de mortiers.

La Deuxième division américaine a gagné plusieurs kilomètres dans le secteur de Sinhung, malgré des tirs de petites armes, d'armes automatiques et de mortiers.

Des éléments du Deuxième corps de la République de Corée ont poursuivi leur avance dans le secteur nord de Tokchon en rencontrant chez l'ennemi une résistance modérée. Une contre-attaque ennemie a contraint des

Éléments de la Huitième division de la République de Corée d'effectuer un léger repli.

Des troupes de l'armée américaine ont détruit un obstacle dressé sur une route près de Tongyang, par les Communistes, et ont dispersé des bandes ennemies qui opéraient dans le secteur.

Une patrouille d'infanterie et de chars de la Première division d'infanterie de marine américaine a dispersé un élément ennemi près de Yudan. L'ennemi s'est ensuite retiré vers le nord-ouest.

Des éléments de la Septième division américaine ont avancé d'environ treize kilomètres au nord-ouest de Sansu, en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance légère. Une patrouille de combat de cette division a dispersé un élément ennemi au sud-ouest de Hyesanjin.

Des éléments de la Troisième division de la République de Corée ont avancé d'environ dix kilomètres au nord-est de Hapsu en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance légère.

La Division Capital de la République de Corée a atteint hier les environs de Chongjin après avoir contourné Nanam. Les unités de l'armée de la République de Corée ont envoyé de fortes patrouilles dans Nanam. L'ennemi a continué d'offrir une résistance légère dans le secteur de Chongjin.

Le Dixième corps américain a signalé qu'il avait infligé à l'ennemi des pertes se montant à 616 tués et 230 prisonniers faits au cours des quelques derniers jours.

Dans le secteur de Chongju-Pakchon, l'ennemi a refusé de faire son apparition.

Dans le secteur de Taechon-Pakchon, les forces alliées n'ont pas rencontré l'ennemi avant le 25 novembre, quand, à 3 heures 15 du matin, un bataillon ennemi a contre-attaqué à quatre kilomètres à l'est de Taechon. Cette attaque a été repoussée, mais, un peu plus tard, à 7 heures 30, l'ennemi a repris l'attaque et gagné 1.500 mètres. Une contre-attaque alliée réussie a contraint l'ennemi de se replier sur les hauteurs, à cinq kilomètres à l'est de Taechon. L'intervention de l'aviation alliée a accéléré son repli. Selon les derniers rapports, les forces ennemies continuent de battre en retraite.

Les patrouilles alliées ont signalé que des forces ennemies, dont l'effectif pourrait être de la valeur du régiment, se trouvaient à cinq kilomètres au sud sud-ouest de Taechon. Le bataillon ennemi qui a attaqué appartenait peut-être à cette unité plus importante.

